

Fecha: 24-05-2024  
 Medio: Diario Financiero  
 Supl.: Diario Financiero  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Alzérreca: "Hoy más que nunca necesitamos autoridades firmes, que tomen decisiones drásticas en materia de seguridad y prevención"

Pág.: 14  
 Cm2: 632,4  
 VPE: \$ 5.603.655

Tiraje: 16.150  
 Lectoría: 48.450  
 Favorabilidad:  No Definida



# Alzérreca: "Hoy más que nunca necesitamos autoridades firmes, que tomen decisiones drásticas en materia de seguridad y prevención"

■ El presidente de la Asociación de Aseguradores de Chile manifestó su preocupación por la inseguridad, las trabas a la inversión, la reforma de pensiones y la situación en salud.

POR MARÍA PAZ INFANTE

La celebración de los 125 años de existencia de la Asociación de Aseguradores de Chile (AACH) fue el telón de fondo de la cena anual y cuenta pública de la industria aseguradora que se llevó a cabo la noche de este jueves.

El presidente del gremio, Alejandro Alzérreca, inició su discurso catalogando el año 2023 como "desafiante" y posteriormente entró de lleno en diferentes temas que, a su juicio, Chile requiere afrontar.

"La seguridad es uno de los desafíos más críticos que enfrentamos", sostuvo.

El timonel de los aseguradores enfatizó en que "hoy más que nunca necesitamos autoridades firmes, que tomen decisiones drásticas en materia de seguridad y prevención".

En ese contexto, afirmó que "la crisis de inseguridad que estamos viviendo es profunda, está modificando la forma en que nos relacionamos, debilitando el Estado de Derecho y nuestro tejido social".

Además, abordó la necesidad de impulsar el crecimiento económico. "Urge también despejar del horizonte el tema tributario. Debemos acordar un pacto fiscal que entregue certezas en el largo plazo", planteó.

Apuntó a que "para que sea un verdadero pacto, no puede estar solo referido a elevar la carga tributaria de empresas o personas, sino en reducir o derechamente erradicar la evasión y elusión para elevar la recaudación, pero que aborde también el uso eficaz y correcto de los recursos fiscales como parte de sus objetivos".

**"Demoras inaceptables" en proyectos de inversión**

En el marco del rol que juega la industria en el desarrollo inmobiliario y de infraestructura, tanto en aseguramiento como en financiamiento de largo plazo, Alzérreca criticó que "los proyectos de inversión y vivienda enfrentan demoras inaceptables, lo que afecta negativamente el desarrollo económico y social".

Detalló que según cifras de Colliers, los proyectos de viviendas se están demorando más de cinco años en realizarse debido a la tardanza en el otorgamiento de permisos municipales, esto es, un 45% más que en 2018. "No nos parece razonable, simplemente no puede ser", lamentó.

Además, hizo un llamado al Congreso a "avanzar con urgencia, para eliminar esta excesiva burocracia que termina alejando a la política de las necesidades de las personas".

Alzérreca también anunció que el gremio inició conversaciones con la Cámara Chilena de la Construcción

**"Los proyectos de inversión y vivienda enfrentan demoras inaceptables, lo que afecta negativamente el desarrollo económico y social".**

**"Urge también despejar del horizonte el tema tributario. Debemos acordar un pacto fiscal que entregue certezas en el largo plazo".**

**"[En la reforma previsional] vemos que estamos atrapados en un debate ideológico que poco y nada tiene de mirada técnica", planteó.**

"en orden a construir mesas de trabajo conjuntas para evaluar y desarrollar acciones concretas que apoyen la reactivación de esta importante actividad", lo que esperan "comience a dar sus primeros frutos en los próximos meses".

**El estudio de David Bravo en pensiones**

Sobre el debate previsional, afirmó "que estamos atrapados en un debate ideológico que poco y nada tiene de mirada técnica" y enfatizó en que "no podemos seguir postergando el urgente incremento de la cotización, algo necesario para hacer frente a la mayor longevidad y menor rentabilidad esperada de los fondos".

Apuntó que la reforma debe mejorar las pensiones de hoy y las de mañana, "no sacrificar unas por otras, sacando fórmulas matemáticas mágicas", dijo.

Para ello, anunció que el gremio acordó "apoyar y hacer nuestra la iniciativa" del economista y presidente de la última comisión asesora presidencial de pensiones, David Bravo, "para que convoque y lidere a un grupo de académicos nacionales y extranjeros en un estudio que aporte evidencia técnica y datos, relativos a distintas materias que hoy se discuten, lo que quedará disponible para todos quienes participen del debate previsional".

Alzérreca aseguró que "solo buscamos objetividad en el análisis y nuestra contribución será únicamente financiar este esfuerzo académico de primerísimo nivel, como un aporte a la construcción de buenas políticas públicas".

Con ello, hizo una invitación a que los asesores que trabajan en la reforma utilicen esta fuente de información, "que será de gran utilidad en la búsqueda de acuerdos que necesitamos para tener la mejor reforma, y hagamos realidad el dicho de que 'se pueden tener distintas opiniones, pero no distintas cifras'".

**Salud: "Necesitamos avanzar en una ley larga"**

Por último, se refirió a la ley corta de isapres, asegurando que "la crisis del sistema de salud es preocupante".

Para Alzérreca, "la reciente aprobación de la ley corta evitó una catástrofe sanitaria, pero necesitamos avanzar en una ley larga, que aborde los problemas estructurales del sistema de salud, cuyo objetivo es corregir y mejorar las deficiencias del sistema ya identificadas hace largo tiempo, pero que hemos sido incapaces de resolver".

Alzérreca concluyó haciendo un llamado: "Necesitamos retomar la senda del desarrollo, ofreciendo soluciones concretas para saltar las vallas que no nos están permitiendo avanzar en esa dirección".

FOTO: JULIO CASTRO